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Важный момент – в со-
ответствии с принятым 
законом Президент Та-

тарстана Рустам Минни-
ханов до завершения сро-
ка своих полномочий будет 
именоваться по-прежнему 
«президент».

Завершающее заседание 
2022 года провёл Председатель 
Госсовета Фарид Мухаметшин. 
В работе депутатского корпу-
са приняли участие Президент 
Рустам Минниханов и Государ-
ственный Советник РТ Минти-
мер Шаймиев.

Не первый год присутст-
вую на заседаниях Госсовета 
РТ и хорошо могу отличить по 
их атмосфере, какой важности 
документы принимаются депу-
татским корпусом. И, пожалуй, 
ничто не сравнится с настрое-
нием народных избранников, 
если речь идёт о внесении из-
менений в Конституцию Ре-
спублики Татарстан. Профес-
сиональный, глубокий, спо-
койный подход в решении 
сложных законодательных во-
просов – это, в принципе, кре-
до парламентариев республи-
ки. Но как удержаться от эмо-
ций, если речь идёт об Основ-
ном законе, регулирующем 
жизнь республики?

К таким знаковым, вызыва-
ющим живые, неформальные 
дискуссии моментам относит-
ся и переименование должно-
сти руководителя Татарстана.

Путь к этим новшествам по-
лучился достаточно длинным. 
В декабре 2021 года Президент 
России Владимир Путин под-
писал закон, согласно которому 
в субъектах РФ руководители 
регионов не могут именовать-
ся президентами. Закон вступил 
в силу 1 июня нынешнего года, 
и у Госсовета РТ было полгода, 
чтобы принять по этому вопро-
су конкретное решение.

Депутаты очень активно 
высказывали вчера свои взгля-
ды на отмену должности пре-
зидента, предлагая разные ва-
рианты её нового наименова-
ния. Такая пристрастность по-
нятна, ведь с этой должностью 
руководителя республики с 
момента её появления в 1991 
году Татарстан уверенно дви-
жется вперёд, добивается зна-
чительных успехов. Конечно, 
положа руку на сердце, жалко 
терять то, что уже стало таким 
привычным, на чём выросло 
целое поколение жителей ре-
спублики.

Фарид Мухаметшин дал 
слово всем коллегам-законода-
телям, пожелавшим поделить-
ся оценкой ситуации с парла-
ментской трибуны. Своё мне-
ние высказали Рустам Минни-
ханов и Минтимер Шаймиев, 
придав обсуждению логиче-
ское завершение.

«Тема, которую мы обсужда-
ем сегодня, непростая и болез-
ненная, и я понимаю ваше не-
равнодушное к ней отноше-
ние, – сказал Рустам Минниха-
нов. – Но мы должны двигаться 
вперёд, и не протестным, а за-
конодательным путём. Прини-
мать решение нужно сегодня, 
таково требование закона. То, 
что два срока мы могли изби-
рать Президента республики, 
говорит об отношении феде-
рального центра к Татарстану. 
Сегодня мы участвуем во всех 
федеральных проектах, у нас 
сложились прекрасные отно-

шения с руководством стра-
ны. А в условиях специальной 
военной операции важно со-
хранять единство и сплочён-
ность в стране». «Прошу вас, – 
обратился к депутатам Прези-
дент Татарстана, – поддержать 
предложенные поправки. Это 
ведь в какой-то мере доверие 
и ко мне».

Как выразился Государст-
венный Советник РТ Минти-
мер Шаймиев, Татарстан се-
годня настолько самодоста-
точный регион, что лидерских 
позиций в связи с данными за-
конодательными новшества-
ми не утратит. Тем более тре-
бования федерального центра 
нужно выполнять, продемон-
стрировав и политическую 
зрелость, и законотворческий 
профессионализм. И вообще – 
быть в одном русле со страной, 
переживающей непростые 
времена. По мнению Минти-
мера Шаймиева, сегодня рос-
сийский федерализм при-
обретает особое звучание. Го-
сударственный Советник так-
же отметил, что, на его взгляд, 
предложенное наименование 
высшего должностного лица 
республики «Глава – Раис Ре-
спублики Татарстан» вполне 
приемлемо.

Фарид Мухаметшин побла-
годарил Рустама Минниханова 
и Минтимера Шаймиева, ини-
циативную группу по подго-
товке соответствующего зако-
нопроекта, всех депутатов, при-
нявших участие в обсуждении.

Сначала Госсовет проголо-
совал за принятие законопро-
екта в первом чтении, а затем 
по ходу заседания парламент-
ский профильный комитет 
под руководством его предсе-
дателя Альберта Хабибуллина 
доработал документ с учётом 
поправок, высказанных депу-
татами. Дополнительных во-
просов не возникло, и татар-
станский парламент проголо-
совал 79 голосами «за» и дву-
мя «против» за предложенные 
изменения в Конституцию РТ 
во втором и в окончательном, 
третьем чтениях.

Заседание продолжилось. 
Из наиболее заметных во-
просов повестки дня отме-
чу традиционные изменения, 
внесённые депутатами в ре-
спубликанский закон о бюд-
жете на 2022 год и на плано-
вый период 2023 и 2024 го-
дов. Доходы увеличены на 45,5 
 млрд рублей, расходы – на 52,6 
млрд рублей. Такую же проце-
дуру трёх чтений прошёл зако-
нопроект о внесении измене-
ний в республиканский закон 
о бюджете Территориально-
го фонда обязательного меди-
цинского страхования РТ на 
этот же период.

Фарид Мухаметшин под-
вёл итоги работы Госсове-
та в уходящем году. «Сегодня 
мы живём в очень непростых 
условиях проведения специ-
альной военной операции 
и глобального санкционно-
го противостояния, – под-

черкнул Председатель Госсо-
вета. – Благодаря постоян-
ному вниманию Президента 
Рустама Минниханова, под-
держке федерального центра 
в республике налажено эф-
фективное взаимодействие 
органов власти с бизнесом. 
Экономика Татарстана де-
монстрирует высокую устой-
чивость к беспрецедентным 
внешним вызовам». Фарид 
Мухаметшин поблагодарил 
депутатов всех уровней, ру-
ководителей предприятий, 
муниципалитетов и волон-
тёров, лично сопровождав-
ших гуманитарные грузы в 
зону СВО. Отдельные сло-
ва поддержки он высказал в 
адрес бойцов, достойно вы-
полняющих задачи, постав-
ленные Президентом России 
Владимиром Путиным.

Руководитель республи-
канского парламента отме-
тил, что «предстоящий год 
вряд ли станет проще как с 
социально-экономической, 
так и политической точки 
зрения». Так, в плане работы 
на 2023 год уже значится 29 
законопроектов. По словам 
Фарида Мухаметшина, депу-
татский корпус и далее будет 
гибко, профессионально ре-
агировать на сложные, меня-
ющиеся экономические ус-
ловия.

Фарид Мухаметшин не за-
был поздравить присутству-
ющих с наступающими ново-
годними праздниками.

Ильсур МЕТШИН,  
мэр Казани:

С начала работы 
штаба по поддер-
жке семей моби-
лизованных наши 
расходы увеличи-
лись, средства из 
бюджета выделены 
существенные. 
Однако за корот-
кое время нам 
удалось собрать от 
благотворителей 
серьёзную сумму. 
Хочу поблагодарить 
всех, кто не остался 
в стороне. Речь 
идёт не о рублях 
и копейках, а об 
открытых и добрых 
сердцах.

цитата  дня

картина дня

Уповать приходится  
на профилактику и усилия медиков
ЗА СУТКИ 23 ДЕКАБРЯ В ТАТАРСТАНЕ ВЫЯВЛЕН 91 СЛУЧАЙ 
НОВОЙ КОРОНАВИРУСНОЙ ИНФЕКЦИИ (Светлана АРСЕН-
ТЬЕВА, «РТ»).
Но если по заболеваемости ковидом отмечен сравнительно 
небольшой рост – 15 процентов за неделю, то грипп и ОРВИ 
расцветают всё более пышным цветом. Так, за эту неделю вы-
явлено более сорока тысяч случаев заболеваний, 413 из них – 
грипп, причём у восьми из десяти заболевших диагностируется 
тот самый «свиной». Эпидпорог по ОРВИ и гриппу превышен уже 
в два с половиной раза. Правда, по словам заместителя минис-
тра здравоохранения РТ Владимира Жаворонкова, стабилизи-
ровалось число тяжёлых случаев. Хотя расслабляться всё рав-
но не приходится – эпидемия в самом разгаре. По прогнозам 
медиков, на спад заболеваемость привычными инфекциями 
пойдёт, как обычно, к началу февраля. Прививаться от гриппа 
уже поздно, так что уповать приходится на меры профилактики 
и усилия медиков.

Автогигант работает  
в режиме стабильности
КАМАЗ, ПОПАВШИЙ В НАЧАЛЕ ГОДА, КАК И МНОГИЕ 
ДРУГИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ, ПОД САНКЦИИ, СМОГ НАЛАДИТЬ 
СТАБИЛЬНУЮ РАБОТУ (Ильшат САДЫКОВ).
Автогигант по финансовым показателям завершает год зна-
чительно лучше, чем самый удачный за историю 2021-й, со-
общили на предприятии. Планируется превысить показатель 
по прибыли, которая в прошлом году составила 4,6 млрд 
рублей. С января по ноябрь выпущено 39,8 тысячи автомо-
билей. Всего в этом году, как ожидается, будет произведе-
но 43,8 тысячи грузовиков. Эти объёмы планируется сохра-
нить и в будущем году. Основное внимание будет уделено 
перспективным моделям. В предстоящем году предприятие 
планирует произвести более десяти тысяч новейших грузо-
виков К5. Сейчас эта модель локализована примерно на 70–
80 процентов.

Закончили медресе  
и стали знамениты…

В МУЗЕЕ ИСЛАМСКОЙ КУЛЬТУРЫ В КАЗАНИ ОТКРЫЛАСЬ 
ВЫСТАВКА «МЕДРЕСЕ ЭПОХИ ПЕРЕМЕН», ПРИУРОЧЕННАЯ 
К 140-ЛЕТИЮ ИЗВЕСТНОГО УЧЕБНОГО ЗАВЕДЕНИЯ СРЕДИ 
МУСУЛЬМАН РОССИИ – КАЗАНСКОГО МЕДРЕСЕ «МУХАМ-
МАДИЯ» (Светлана ОЛИНА).
На выставке представлены фотографии шакирдов (учеников) 
и преподавателей медресе, дореволюционные книги и жур-
налы из фондов музея-заповедника «Казанский Кремль», а 
также рукописи татарского богослова, просветителя и осно-
вателя медресе Галимджана Баруди и другие уникальные 
документы из собрания научной библиотеки Казанского фе-
дерального университета. Кроме этого, сцены из жизни ша-
кирдов иллюстрируют акварельные рисунки Руслана Ибра-
гимова, созданные специально для выставки. Напомним, что 
среди выпускников медресе «Мухаммадия» были такие вы-
дающиеся личности, как Галиасгар Камал, Карим Тинчурин, 
Салих Сайдашев, Хусаин Ямашев и другие. За 36 лет суще-
ствования учебного заведения здесь получили начальное, 
среднее и высшее духовное образование более тысячи чело-
век.

Три преступления на троих
ТРОИХ МЕСТНЫХ ЖИТЕЛЕЙ, ПОДОЗРЕВАЕМЫХ В ВЫМО-
ГАТЕЛЬСТВЕ, РАЗБОЕ И ПОХИЩЕНИИ ЧЕЛОВЕКА, ЗАДЕР-
ЖАЛИ ПОЛИЦЕЙСКИЕ В КАЗАНИ (Искандер САМАРСКИЙ).
По версии следствия, с августа по октябрь текущего года муж-
чины угрожали расправой и вымогали у 34-летнего предприни-
мателя 3,5 миллиона рублей. 14 октября на перекрёстке улицы 
Аббасова и Мамадышского тракта они напали на 22-летнего во-
дителя бизнесмена и похитили у него автомобиль «Мерседес».
Как сообщили в пресс-службе МВД РФ по РТ, дорогостоящую 
иномарку подозреваемые угнали на границу с Казахстаном, где 
продали. Свою вину задержанные не признали. Следствие про-
должается.

в несколько строк

• ЗАСЕЛЕНИЕ 110-КВАРТИРНОГО ЖИЛОГО ДОМА №15а по 
проспекту Химиков состоялось в 35-м микрорайоне Нижнекам-
ска. Строение, возведённое по программе социальной ипоте-
ки, стало в городе четвёртым по счёту в этом году, сообщили в 
Госжилфонде при Президенте РТ. В доме будут проживать работ-
ники бюджетной сферы, молодые семьи, медицинские сотрудни-
ки, а также дети-сироты.
• ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ЭЛЕКТРОПОЕЗД появился в преддверии 
новогодних праздников в Казанском метрополитене, сообщили 
в МУП «Метроэлектротранс». Теперь в час пик на линии будут ра-
ботать десять составов с интервалом более пяти минут.
• ЛЕДОВУЮ ПЕРЕПРАВУ ЧЕРЕЗ КАМУ открыли между Елабуж-
ским и Нижнекамским районами по маршруту Покровское – 
Красный Ключ, сообщили в пресс-службе ГУ МЧС России по РТ. 
Протяжённость ледового пути составляет семьсот метров, на пе-
реправе организовано двухстороннее движение. По льду разре-
шено передвигаться автомобилям массой до 3,5 тонны.
• ЛИНЕЙНУЮ СТАНЦИЮ технического обслуживания и ре-
монта воздушных судов открыла авиакомпания «Аэрофлот» в 
Международном аэропорту «Казань», сообщает пресс-служба 
воздушной гавани. Станция имеет современную материаль-
но-техническую базу и будет обслуживать авиалайнеры Boeing 
737NG, Airbus A320 и Sukhoi Superjet 100.

Заседание Инвестици-
онного совета РТ про-
вёл вчера Президент 
Рустам Минниханов. 
Мероприятие состо-
ялось в Доме Прави-
тельства, в режиме 
видеоконференцсвязи 
были подключены 
все муниципальные 
районы. В заседании 
также участвовал Пре-
мьер-министр Алексей 
Песошин.

Были рассмотрены и 
утверждены инвести-
ционные проекты, ко-

торые предполагается реа-
лизовать в районах респу-
блики. Рустам Минниха-
нов подчеркнул, что важно 
поддерживать благоприят-
ный инвестиционный кли-
мат и обеспечивать взаи-
модействие с инвесторами.

Так, был представлен 
проект «Строительство ад-
министративного ком-
плекса «Газпром трансгаз 
Казань» на ул. Салимжано-
ва в Казани. Объект будет 
состоять из трёх башен, 
многоуровневого подзем-
ного паркинга, в нём так-
же будет располагаться 
современный абонентский 
пункт для потребителей.

Следующим стал про-
ект лечебно-реабилитаци-
онного комплекса «Клини-
ка Инсайт». Это медицин-
ский амбулаторный центр 
для поддержки лиц, про-
шедших стационарное ле-
чение в наркологических 
и психиатрических учре-
ждениях. Проект будет реа-
лизован в Казани, инвести-
ции составят около 60 млн 
рублей, планируется со-
здать 20–30 рабочих мест.

Были представлены так-
же проекты объектов соц-
культбыта в Нижнекамске, в 
Агрызском, Актанышском, 
Алексеевском, Зеленодоль-
ском, Менделеевском, Бу-
гульминском районах.

Все проекты членами 
Инвестиционного совета 
были одобрены.

Рустам Минниханов от-
метил, что они интересны 
и востребованы. Он пору-
чил более детально про-
работать вопросы их реа-
лизации с учётом соблю-
дения всех экологических 
требований и требований 
в области охраны окружа-
ющей среды. Об этом ин-
формирует пресс-служба 
Президента РТ.

в парламенте
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В основе всего –  
наши единство и сплочённость
Ирина МУШКИНА, «РТ»

Вчера Государственный Совет респуб-
лики в трёх чтениях принял зако-
нопроект, изменяющий название 
должности главы республики. Закон 
вступит в силу с 1 января 2023 года. 
Предлагается заменить официальное 
наименование должности «пре-
зидент» на следующее сочетание: 
«Глава – Раис Республики Татарстан» 
(в сокращённом варианте – «Раис 
Республики Татарстан»). «Раис» – это 
фактически «президент», только на 
арабском языке. При этом такое же 
название должности существует  
и в других восточных языках.

В концертном 
зале Поволжского 
университета фи-
зической культуры, 
спорта и туризма 
в Казани прошла 
торжественная цере-
мония награждения 
«Спортсмен года – 
2022». 

Были названы победите-
ли и лауреаты в таких но-
минациях, как «Массовая 

физическая культура и спорт», 
«Спортивные надежды Татар-
стана», «Спортивные таланты», 
«Спортивные общественные 
организации», «Специальные 
награды», «Средства массовой 
информации», «Игровые и не-
олимпийские виды спорта», 
«Наши олимпийцы», «Тренер 
года» и «Спортсмен года».

Участников торжества по-
здравил министр спорта Рос-

сии Олег Матыцин.
«Республика Татарстан всег-

да была и остаётся нашим 
большим другом и надёжным 
партнёром в развитии спорта 
и физической культуры. Еже-
годно на территории Татар-
стана проводится большое ко-
личество крупных спортив-
ных мероприятий, каждое из 
которых отличается высо-
ким уровнем организации и 
тёплой, дружеской атмосфе-
рой. На современных спортив-

ных объектах созданы макси-
мально комфортные условия 
для организации мероприя-
тий любого уровня. Это не раз 
отмечали российские и ино-
странные делегации, приез-
жавшие в Татарстан.

Сегодня в зале Поволжско-
го университета спорта со-
брались лучшие спортсме-
ны, тренеры и специалисты. 

Лучшие в спорте
Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

перспективы

Андрей ЛЕБЕДЕВ, «РТ»

Очередную, четвёртую 
по счёту автоколонну 
с гуманитарной помо-

щью весом 102 тонны отпра-
вили в Лисичанск из столицы 
Татарстана. Местом отправки 
стала площадка возле Цент-
ра семьи «Казан». Пять машин 
были заполнены продуктами, 
стройматериалами, медика-
ментами и новогодними по-
дарками для детей.

С НОВЫМ ГОДОМ, 
ЛИСИЧАНСК!

В дополнение к товарам 
первой необходимости в Лу-
ганскую народную республи-
ку отправили стройматери-

алы и инструменты. В этой 
партии груза от фонда «До-
брая Казань» в Лисичанск бу-
дут доставлены доски, брус и 
десять бензопил. Для улучше-
ния условий проживания зи-
мой груз также дополнили 
33 печками. Помимо того, в 
преддверии Нового года в Ли-
сичанск вместе с другими не-
обходимыми вещами доста-
вят около двух тысяч ново-
годних подарков детям.

Проводить колонну при-
ехали мэр Казани Ильсур 
Метшин и заместитель руко-
водителя исполкома Ильдар 
Шакиров.
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> 4
ВОКРУГ  
СПОРТА

Клуб «Ак Барс» 
расширяет 
сотрудничество с 
Ближним Востоком

хоккей

> 4
МЫ 
ВМЕСТЕ

Участниками 
акции «Зажги ночь» 
в Казани стали 
онкобольные

марш

> 3
«БОРИС  
ГОДУНОВ»

В миланском «Ла 
Скала» триумфально 
открыли сезон 
русской оперой

культура

> 2
ЦЕРЕМОНИЯ  
В «КОРСТОНЕ»

В столице РТ 
наградили 
победителей конкурса 
«Руководитель года»

традиция
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За детей особенно 
болит сердце

Проекты
инвесторов 
одобрены


